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A N F R A G E von Oskar Denzler (FDP, Winterthur) und Regine Sauter (FDP, Zürich) 

 
betreffend Auswirkungen des Zulassungsstopps für die Ärzteschaft in freier Praxis  
________________________________________________________________________ 
 
 
Seit 2002 gilt ein Zulassungsstopp für Ärztinnen und Ärzte in freier Praxis. Nach Verlänge-
rung dieser bis Mitte 2008 befristeten Regelung muss nun rasch eine neue Lösung gefun-
den werden. Der Ständerat beantragt mangels ausgereifter Alternativen eine nochmalige 
Fristerstreckung bis 2010. Diesem Ansinnen folgte nun die vorberatende Kommission des 
Nationalrates nicht.  
Die als kostendämpfende Massnahme gedachte Regelung, welche zudem der Zuwanderung 
von Ärztinnen und Ärzten aus dem EU - Raum im Rahmen der Personenfreizügigkeit Rech-
nung trägt, hat die Erwartungen nicht erfüllt.  
Andrerseits ist die Versorgung insbesondere in Randregionen nicht mehr optimal. Dies be-
trifft Spezialarztpraxen aber auch die ärztliche Grundversorgung, indem der Hausarztberuf 
bei gleichzeitig bestehendem Numerus Clausus zunehmend an Attraktivität verliert. Negative 
Auswirkungen ergeben sich entsprechend auch für den ärztlichen Notfalldienst in Gebieten 
mit einer niedrigen Ärztedichte.  
Als künftige Massnahme wird neben einer differenzierten Aufhebung des Zulassungsstopps 
auch die Anpassung des Vertragszwangs diskutiert. Hier steht die gezielte Förderung der 
Hausarztsysteme und Managed Care im Vordergrund.  
 
In diesem Sinne bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:  
 
1. Welche Resultate hat der Zulassungsstopp im Kanton Zürich gebracht hinsichtlich Ent-

wicklung der Ärztedichte im ambulanten Bereich, insbesondere auch was die regionale 
Verteilung nach verschiedenen Spezialitäten und nach dem Alter anbelangt?  

 
2. Welche Folgen für die Spitäler als Arbeitgeber aber auch für die Ärzteschaft in Ausbil-

dung u.a. mit Berücksichtigung der Verweildauer sind feststellbar?  
 
3. Wie gross ist der Ausländeranteil der Ärzteschaft in Ausbildung an den Spitälern?  
 
4. Gibt es Schätzungen betreffend absehbarer Praxisneueröffnungen im Kanton Zürich 

im Falle einer Aufhebung des Zulassungsstopps?  
 
5. Liegen für den Kanton Zürich Zahlen betreffend Kostenentwicklung im ambulanten 

Bereich seit Einführung des Zulassungstopps vor? 
 
 Oskar Denzler 
 Regine Sauter 
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